

Passé la lumière



Parole et vie

UNE ESPÉRANCE... à cultiver

Ô mon Dieu d'amour, ô toi, mon Seigneur,
tu as semé dans la terre de mon cœur
cette petite semence de foi
afin que pousse la fleur de l'espérance.

Cette fleur de l'espérance, si fragile,
semble parfois ne tenir qu'à un fil,
à la merci de toutes les intempéries.
Seul ton amour peut la tenir en vie.

C'est pour cette raison que je viens à toi,
pour puiser l'eau qui ne se tarit pas,
pour arroser et nourrir cette espérance,
la fortifiant sans cesse de ta présence.

Notre monde de violence et de souffrance
a besoin d'espérance, de sa fragrance,
et aspire à sa beauté, à son odeur,
pour qu'elle soit partagée entre frères et sœurs.

Nous qui sommes tes enfants bien-aimés,
aide-nous à ne pas désespérer
et à voir en ce monde reflourir
l'espérance du bonheur qu'il désire.

Serge Dubuc

Boucheuse.
Ton frère Michel, s.c

Spiritualité du père André Coindre



À l'occasion de la semaine sainte, André Coindre nous invite à contempler Jésus en croix.

« Saint Augustin nous dit que la croix est une école où Jésus-Christ enseigne, une chaire d'où il prêche toutes les vérités du salut.

C'est un mort qui y a été attaché. C'est un mort qui a été attaché mais un mort qui parle. « Lorsque je serai élevé, j'attirerai tout à moi. » Ses yeux éteints sont plus éloquents que s'ils étaient pleins de vie. Son visage pâle et défiguré est plus persuasif que s'il était éclatant et couronné de gloire. Sa bouche muette et glacée parle plus haut que si elle articulait des sons car toute parole renferme une idée qui a un terme, mais tout ce corps déchiré et sanglant nous tient un langage infini.

Oui, elle vous prêchera à notre place, cette croix, et que vous dira-t-elle? Toutes les grandes vérités qui vous ont été annoncées et qui ne pourront jamais l'être. Elle vous prêchera à notre place, cette croix, et elle vous dira qu'il existe un Dieu en trois personnes. ***C'est le Père qui a exigé une telle victime. C'est le Fils qui s'est offert sur cet autel. C'est l'Esprit-Saint qui a formé son corps qui a été immolé.***

Elle prêchera à notre place, cette croix - ce nouveau missionnaire -, et que dira-t-elle? Elle vous prêchera le langage de l'amour d'un Dieu pour les hommes, car c'est ainsi qu'il a aimé le monde jusqu'à lui donner le cœur de son fils unique. C'est dans le cœur de Jésus-Christ que nous nous réunirons tous, et ce cœur vous parlera plus éloquemment que le nôtre.

Il nous a aimés jusqu'à nous donner, non le cœur d'une créature mortelle, mais le cœur de l'Incréé, le Dieu de la gloire des chérubins et des séraphins; le cœur, non des anges, mais de celui qui vaut plus que tous les anges, plus que tout l'univers. Il nous a aimés jusqu'à mourir d'amour pour nous. Les yeux sont éteints mais c'est l'amour que son cœur vous portait qui les a fermés.

Son visage est pâle et défiguré, mais c'est l'amour de son cœur qui a voilé l'éclat de sa face auguste afin d'attendrir vos cœurs. La bouche est muette et glacée mais c'est l'amour de son cœur qui l'a réduite dans cet état afin de ne

plus nous parler que le langage de la mort d'un Dieu dont l'éloquence est infinie. C'est une lance qui a percé le cœur qui a voulu cette blessure afin de vous blesser vous-mêmes par les traits d'un amour réciproque pour lui.

Elle vous prêchera à notre place, cette croix, et vous annoncera le prix de vos âmes, l'excellence de votre salut; elle vous rappellera que le salut est votre seul trésor, votre trésor nécessaire, car ce n'est point avec de l'or et de l'argent, des pierres précieuses que vous avez été rachetés, mais avec le sang d'un Dieu, non le sang d'un prophète, le sang d'un apôtre, le sang d'un martyr, mais le sang répandu de celui qui est la lumière des prophètes, le maître des apôtres, la force des martyrs, avec le prix du sang d'un Dieu, c'est-à-dire avec un prix infini. »



Frère Louis-André Bellemare, s.c.



Par le Phare de ce que tu es, comment ta lumière se propage-elle ?

Ce que m'inspire la thématique de l'année apostolique 2024-2025
PASSE LA LUMIÈRE

1. TROIS TEXTES BIBLIQUES

- « Le Seigneur est ma lumière et mon salut ; de qui aurais-je crainte ? Le Seigneur est le rempart de ma vie ; devant qui tremblerais-je ? (Psaume 26, 1)
- « Vous êtes la lumière du monde... L'on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ; on la met sur le lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison... De même, que votre lumière brille devant les hommes : alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux. » (Mt 5, 14-16)
- « Autrefois, vous étiez ténèbres ; maintenant, dans le Seigneur vous êtes lumière ; conduisez-vous comme des enfants de lumière. » (Éph, 5, 8)

2. TROIS CITATIONS SUR LE VISUEL « PHARE ».

Comme un phare dans la nuit, la Croix de Jésus reste et restera le seul repère véritable dans un monde sans repère (passelemot.topchretien.com)

La moralité n'est bien souvent qu'une affaire d'éclairage et tu es le gardien de ton propre phare. (Marcel Jouhandeau)

Être un phare qui passe la lumière, c'est être une personne consciente qui éclaire, guide. Elle est un modèle, une référence dans la simplicité sans prétention. (Inspiré d'une lecture)

3. IMPRESSIONS SUITE À LA RENCONTRE COMMUNAUTAIRE AU CAMP BEAUSÉJOUR.

Une ambiance fraternelle excellente favorisant la réceptivité de tout message à recevoir et à intégrer.

J'ai aimé le partage en équipe avec des activités intéressantes touchant notre être personnel et notre capacité relationnelle pour échanger en groupe.

J'ai apprécié la thématique de la Lumière avec, comme visuel, le PHARE, et son sens concret pour notre engagement personnel et communautaire.

J'ai fait le lien avec la thématique des deux dernières années :



Par le Phare de ce que tu es, comment ta lumière se propage-elle ?

- a) À l'écoute de l'Esprit
- b) Allume le feu
- c) Passe la lumière

Comme religieux, avant le faire, il y a le voir ; avant le voir, il y a l'Écoute, l'Écoute de l'Esprit qui nous aide à voir, à discerner et à agir. L'Esprit de Dieu, c'est l'Amour. L'Amour est un feu : j'ai à l'allumer. L'allumer n'est pas suffisant : on ne le garde pas jalousement pour soi. Il faut le partager, le passer. Personnaliser le phare. « Je suis le PHARE de Jésus qui, comme Lui qui est le PHARE de ma vie, m'appelle à PASSER LA LUMIÈRE de mon Phare à tous ceux et celles qui attendent d'être illuminés par moi, en toute circonstance, dans mon vécu quotidien.

Frère André Bédard, s.c.

Merci, frère André, le phare que tu es sait éclairer celui ou celle qui s'approche, qui regarde ses feux et qui se laisse guider.

Notre monde a besoin de lumière dans les ténèbres de nos indifférences, de nos violences et de nos désespérances.

Frères, soyons ce que nous devons être et la lumière brillera !

Frère Michel Boucher, s.c.



En terre de mission . . .

LA MAISON LES BÉATITUDES

Lors de sa dernière visite régulière, le frère Michel Boucher, provincial, nous a exprimé le souhait que la réalité de La Maison Les Béatitudes soit mieux connue des frères de la province communautaire du Canada. Au fil des ans, un certain nombre de confrères m'ont déjà demandé d'être inscrits sur la liste d'envoi du bulletin trimestriel de La Maison Les Béatitudes « *La Vie en Abondance* ». S'il y en a d'autres dont la curiosité n'est pas satisfaite et qui souhaiteraient connaître un peu plus ou un peu mieux ce qui se vit à La Maison Les Béatitudes, il est toujours possible de demander que l'on ajoute votre nom sur cette liste. Chaque bulletin propose ordinairement un thème (tous les abonnés peuvent y soumettre un texte) et j'y écris aussi, habituellement, quelques mots de réflexion personnelle.

Pour vous inscrire, si vous le souhaitez, veuillez me le signaler en me téléphonant ou en me faisant parvenir un courriel à cet effet.

Tél. : (819) 563-7609 Poste 152 ou encore jean.beloin@mbeatitudes.com

Frère Jean Belain, s.c.



Objectif-Vie : Être vigilants à passer la lumière à nos frères et sœurs et à nourrir notre espérance.

Moyens :

- * Chaque semaine, regarder notre façon d'avoir été lumière par un temps d'action de grâce.
- * Une fois par mois, une gratuité communautaire proposée par un confrère.
- * Aménager un lieu par un visuel afin que celui-ci nous maintienne vigilants à garder le cap.



Objectif-vie : Passer la lumière

Moyens :

- * Par une intégration plus profonde à la communauté des frères aînés.
- * Par une présence positive aux repas du midi et du soir.
- * Par la participation à la prière du dimanche soir.
- * Par l'adoration du premier vendredi du mois.

... Au fil des jours ...

Agenda d'avril 2025

Province du Canada : caractères ordinaires
Délégation d'Afrique centrale : *caractères italiques*
Événements communs : **caractères gras**

- 04- Vendredi Conseil provincial à la Maison de Sherbrooke.
- 05- Samedi *Date limite d'envoi de la comptabilité du 3^e trimestre à l'économiste de la délégation.*
- 18- Vendredi **Vendredi Saint.**
- 19- Samedi *Conseil de la délégation No III (étude des dossiers de vœux, à N'Djaména.*
- 20- Dimanche **Pâques.**
- 21- Lundi *Formation & Rencontre des chefs d'établissements, à N'Djaména.*



La mesure de l'amour c'est d'aimer sans mesure ...